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Schwentinental, 01.09.2023 

Niederschrift Nr. 26 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur der 
Stadt Schwentinental  
am Dienstag, dem 29.08.2023 um 19.00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 

Beginn: 19.00 Uhr 

Ende:    21.49 Uhr 

Der Vorsitzende, Herr Yilmaz, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Ausschusses für Soziales, 

Sport und Kultur, die Verwaltung, Frau Schröder vom Jungen Rat, die anwesenden Zuhörer*innen 

sowie Frau Behn von den Kieler Nachrichten.  

Herr Yilmaz eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Sport und Kultur und stellt fest, 

dass die Einladung vom 18.08.2023 form- und fristgerecht zugegangen ist.  

Anwesend sind: 

 1. Herr Yilmaz, Yavuz (Vorsitzender) 

 2. Frau Gerle, Katrin  

 3. Herr Rautenberg, Kai 

 4. Frau Sindt, Sabine 

 5. Herr Olsson, Jan 

 6. Frau Hill, Marianne 

 7. Herr Mayer, Kay 

 8. Herr Hoppe, Benedikt 

 9. Herr Luckau, Dietmar  

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

 1. Herr Haß, Thomas (Bürgermeister) 

 2. Frau Hansen, Martina (Büroleitung) 

 3. Herr Evers, Jan (Amtsleitung Amt I) 

 4. Frau Rebehn, Lisa (Protokoll) 

 5. Frau Behn, Jorid (Kieler Nachrichten)  

 6. Frau Schröder, Celina (stv. Vorsitzende Junger Rat) 

 7. Frau Lassen, Anja 
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 8. Herr Schlotfeldt, Vincent 

 9. Herr Müller, Andreas 

 10. Herr Voigt, Frederik 

 11. Frau Runge, Giuliana (Ehrenamtsbüro)  

 12. Frau Lewe, Kim (Fachkraft für Klima, Energie und Mobilität)  

 13. 10 Zuhörer*innen 

 
Herr Yilmaz stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind.  
Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  
 
 
 
Über die nachfolgende Tagesordnung wird wie folgt beraten: 
 
1. Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder 
 
2. Einwohnerfragestunde 
 
3.  Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Paten- und 

Partnerschaften vom 16.03.2023 
 
4.  Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales vom 

28.02.2023 und 14.03.2023 
 
5. Vorstellung des Fördervereins für Kunst und Kultur sowie kulturhistorische Projekte  
 (KuKuK e.V.) (SM 162/2023) 
 
6. Bericht über Anträge / Spendenzusage Kleiner Lichtblick e.V. (SM 159/2023) 
 
7. 800-Jahr-Feierlichkeiten (BV 164/2023) 
 
8. Partnerschaften 
a. Aktueller Stand (SM 160/2023) 
b. Solidaritätspartnerschaft Dobroslaw (SM 132/2023) 
 
9. Lichttechnische Sanierung der Außensportanlagen, hier LED-Sanierung (BV 147/2023) 
 
10. Mitteilungen und Anfragen  
a. Aktueller Stand Junger Rat (SM 134/2023) 
b. Containerdorf für Geflüchtete (SM 163/2023) 
c. Sitzungsplanung 2. Halbjahr (SM 127b/2023) 
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Die nachfolgenden Tagesordnungspunkte werden nach Maßgabe der Beschluss- 
fassung durch den Ausschuss voraussichtlich im nichtöffentlichen Teil beraten: 
 
 
11. Mitteilungen und Anfragen 
 
 
Zu Top 1: Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder  
 
Herr Yilmaz verpflichtet die bürgerlichen Mitglieder Frau Gerle (stellv. BM), Herrn Mayer, Herrn 
Luckau und Herrn Olsson zur gewissenhaften Erfüllung ihrer Obliegenheiten und führt sie in ihr 
Amt ein. 
 
 
Herr Haß weist allgemein auf den § 22 „Ausschließungsgründe“ in Verbindung mit § 134 
„Ordnungswidrigkeiten“ der Gemeindeordnung hin („Befangenheit“). 
 
 
Zu TOP 2:  Einwohnerfragestunde 

 

Herr Feierabend, Spartenleiter Fußball vom Raisdorfer TSV, fragt an, was die Verwaltung und der 
Ausschuss bezüglich der Maulwurfproblematik und dem damit einhergehenden Verletzungsrisiko 
auf dem Sportplatz am Klinkenberg unternehmen werden. 
Herr Evers erläutert, dass bereits mehrere Gespräche über die Pflegschaft des Platzes mit Herrn 
Wellnitz, dem 1. Vorsitzenden des RTSV stattgefunden haben. Er lädt Herrn Feierabend ein, an 
dem nächsten Gespräch teilzunehmen. 
Herr Feierabend erkundigt sich außerdem nach dem Stand des Flutlichtes auf den 
Außensportanlagen. 
Herr Yilmaz verweist hierzu auf den Tagesordnungspunkt 9. 
 
Es liegen keine weiteren Fragen aus der Einwohnerschaft vor.  

 
 
Zu TOP 3:  Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Partner- 

und Patenschaften vom 16.03.2023  

 

Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur, Partner- und Patenschaften  

der Stadt Schwentinental vom 16.03.2023 wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 

 

 
Zu TOP 4:  Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport und 

Soziales vom 28.02.2023 und 14.03.2023 

 

Die Niederschriften der Sitzungen des Ausschusses für Jugend, Sport und Soziales der  

Stadt Schwentinental vom 28.02.2023 und 14.03.2023 werden zustimmend zur Kenntnis  

genommen. 
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Zu TOP 5:  Vorstellung des Fördervereins für Kunst und Kultur sowie kulturhistorische 

Projekte (KuKuK e.V.) (SM 162/2023) 

 

Herr Carstens (1. Vorsitzender Kukuk) stellt den Verein anhand einer Präsentation vor.  

Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 

Nach einer kurzen Diskussion wird folgender Beschluss gefasst: 

Der Verein Kukuk e.V. soll zur Erfüllung seines Satzungszweckes und zur allgemeinen 

Finanzausstattung einen Zuschuss erhalten. 

Der Ausschuss empfiehlt eine Summe von 4.000 €. 

 

Abstimmung: 6 dafür, 0 dagegen, 3 Enthaltungen 

 

 

Zu TOP 6:  Bericht über Anträge / Spendenzusage Kleiner Lichtblick e.V. (SM 159/2023) 

  

Herr Haß stellt die Sachstandsmitteilung 159/2023 vor. 

Frau Sindt fragt an, ob die Beschallungsanlage den Schulen in beiden Ortsteilen zur Verfügung 

stehen wird. Dies ist der Fall. 

 

 

Zu TOP 7:  800-Jahr-Feierlichkeiten (BV 164/2023) 

 

Herr Haß erläutert die Beschlussvorlage 164/2023. 

 

Aus einer kurzen Diskussion geht hervor, dass ein Festzelt für das Veranstaltungswochenende im 

Juli vom Ausschuss gewünscht ist.Herr Haß bietet nach Hinweis von Herrn Müller an, den in der 

Stadtvertretung vertretenden Parteien eine Einladung für die nächste Ideenbörse bezüglich des 

800-Jahr-Jubiläums am 04.09.2023 zukommen zu lassen.Herr Hoppe weist darauf hin, dass bei 

den Veranstaltungen auf größtmögliche Barrierefreiheit geachtet werden sollte.Herr Schlotfeldt und 

Herr Müller sprechen sich für einen Neujahrsempfang aus. 

 

Beschluss: 

 

Der Ausschuss für Soziales, Sport und Kultur begrüßt das Engagement der Vereine und Verbände 

in Schwentinental sehr, gemeinsam die 800-Jahr-Feierlichkeiten der ehemaligen Dörfer Klausdorf 

und Raisdorf zu organisieren und bittet die Vereine und Verbände in Zusammenarbeit mit der 

Verwaltung darum, die Veranstaltungen -wie bisher dargelegt- weiter auszuarbeiten. Für den 

Haushalt 2024 sollen im angemessenen Rahmen Haushaltsmittel für die Durchführung der 

städtischen Veranstaltungen bzw. als Zuschuss für die Aktionen der Vereine und Verbände 

eingestellt werden. Konkrete Zahlen werden dazu rechtzeitig zu den Haushaltsberatungen 2024 

benannt. 

 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltunge 
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Zu TOP 8:  Partnerschaften 

a. Aktueller Stand (SM 160/2023) 

 

Herr Haß erläutert die Sachstandmitteilung 160/2023. 

Nach einer Diskussion spricht sich der Ausschuss dafür aus 

 

 die Partnerschaft mit Schöneiche aufrecht zu erhalten. 

 die Partnerschaft zu Goldberg weiterhin über die Feuerwehr zu erhalten und 

dementsprechend die Einladung zu der 775 - Jahr - Feier verwaltungsseitig abzusagen. 

 sich bei Tribsees zu erkundigen, ob noch Interesse an einer erneuten Kontaktaufnahme 

besteht und die Partnerschaft einvernehmlich zu beenden, falls dies nicht der Fall sein 

sollte. 

 sich weiterhin um eine Partnerschaft mit einer englischsprachigen Partnerstadt zu 

bemühen. 

 

Zu TOP 8:  Partnerschaften 

b. Solidaritätspartnerschaft Dobroslaw (SM 132/2023) 

 

Herr Haß erläutert die Sachstandsmitteilung 132/2023. 

 

Herr Voigt weist daraufhin, dass er die Liste mit den von Dobroslaw geforderten Fahrzeugen und 

Maschinen nicht als eine Bestellung, sondern als eine Art Wunschzettel versteht. 

 

Herr Haß fasst am Ende der intensiven Debatte zusammen, dass man im weiteren Kontakt mit 

Dobroslaw nach wie vor ehrlich sein und eine reine Solidaritätspartnerschaft zusagen sollte. 

Aufgrund der derzeitigen Lage in der Ukraine kann selbstverständlich keine Delegation für einen 

persönlichen Besuch entsendet werden, allerdings wäre ein Spendenaufruf auf ein dafür 

eingerichtetes Konto für die Stadt ein möglicher nächster Schritt. 

 

Der Ausschuss stimmt dem zu. 

 

 

Zu TOP 9:  Lichttechnische Sanierung der Außensportanlagen, hier LED-Sanierung (BV 

147/2023) 

Der Bürgermeister weist Herrn Luckau darauf hin, dass die Verwaltung ihn bzgl. dieses TOP als 

befangen ansieht, da thematisch Vorteile für den TSV Klausdorf entstehen könnten, dessen erster  

Vorsitzender Herr Luckau ist. 

Herr Luckau verneint eine solche Befangenheit, da die Sportplätze öffentlich zugänglich sind und  

die Maßnahmen für die Mehrheit der Einwohner einen Vorteil bietet. 

Nach einem Meinungsaustausch, in der die Frage der Befangenheit von Herrn Luckau nicht 

abschließend geklärt werden kann, verlässt dieser auf Anfrage von Herrn Yilmaz für eine zügige  

Wiederaufnahme der Sitzung den Raum. Herr Luckau hält sich nach wie vor nicht für befangen.  
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Herr Müller vertritt ihn in diesem Tagesordnungspunkt. 

 

Frau Hansen erläutert die Beschlussvorlage 147/2023. 

 

Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 

Herr Haß verlässt terminlich bedingt die Sitzung. 

 

Herr Luckau setzt nach der Abstimmung seine Teilnahme an der Sitzung fort. 

 

 
Zu TOP 10:  Mitteilungen und Anfragen 

 a. Aktueller Stand Junger Rat (SM 134/2023) 
 
Herr Evers stellt die SM 134/2023 vor. 
Nach einer kurzen Diskussion wird festgelegt, mit den kommenden Sitzungen des Ausschusses 
wieder um 18 Uhr zu beginnen und die Tagesordnungspunkte, die den Jungen Rat konkret 
betreffen, nach vorn zu verlegen. 
 
 
Zu TOP 10:  Mitteilungen und Anfragen 

 b. Containerdorf für Geflüchtete (SM 163/2023) 
 

Frau Hansen erläutert die Sachstandsmitteilung 163/2023. 
 
 
 
 
Zu TOP 10:  Mitteilungen und Anfragen 

  c. Sitzungsplanung 2. Halbjahr (SM 127b/2023) 
 
 

Die Sachstandmitteilung 127b/2023 wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
Weitere Mitteilungen 
 
Frau Hill erinnert daran, dass zeitnah eine Ortsbesichtigung des Ausschusses im Jugendhaus 
Raisdorf stattfinden sollte. 
 
Herr Evers teilt mit, dass am 11. September die diesjährige Sportlerehrung stattfinden wird. Es 
sind ca. 100 Sportlerinnen und Sportler für eine Ehrung vorgesehen. 
 
Herr Evers teilt außerdem mit, dass am 12. September die diesjährige Seniorenfahrt zu den 
Sandskulpturen in Travemünde stattfinden wird, für die sich 105 Seniorinnen und Senioren 
angemeldet haben. 
 
Herr Schlotfeldt bittet darum, die Termine der kommenden Rathauskonzerte auf der Homepage 
der Stadt zu veröffentlichen. 
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Er erkundigt sich außerdem nach der Auflistung der Spielplätze der Stadt auf der Homepage, um 
die er bei der letzten Sitzung gebeten hatte. 
Frau Hansen sichert zu, sich noch einmal nach dem Stand der Auflistung zu erkundigen. 
 
Frau Hill fragt an, ob die Sportlerehrung unter neuen Rahmenbedingungen stattfindet.  
Frau Hansen erläutert, dass derzeit neue Richtlinien für Ehrungen ausgearbeitet werden, die 
Sportlerehrung am 11. September aber noch unter den bisherigen Bedingungen stattfinden wird. 
 
Herr Yilmaz teilt mit, dass die Beauftragte für Menschen mit Behinderungen, Frau Antje 
Suchomski, leider am 22.08.2023 verstorben ist und bittet um eine Schweigeminute. 
 
Herr Yilmaz schließt die Sitzung um 21:49 Uhr, da es keine Mitteilungen und Anfragen im 
nichtöffentlichen Teil gibt und verabschiedet sich bei den Anwesenden.  
 
 
 
 
Y.Yilmaz                           L.Rebehn 
 
 

(Vorsitzender)                                                                     (Protokollführerin) 


